



THE AGA KHAN UNIVERSITY

L'Université Aga Khan célèbre ses partenariats en recherche et développement à Lisbonne



Lisbonne, Portugal, le 13 avril 2019 - L'Université Aga Khan (AKU) a célébré ses partenariats avec des universités portugaises dans le cadre d'initiatives de recherche et développement lors d'une cérémonie spéciale à Lisbonne.

Carlos Moedas, Commissaire européen à la recherche, la science et l'innovation, a prononcé un discours liminaire lors de cette soirée, où étaient présents le chancelier, Son Altesse l'Aga Khan, et le conseil d'administration de l'AKU, ainsi que des représentants du Ministère portugais de la science, de la technologie et de l'enseignement supérieur, de l'Université catholique du Portugal, de la Nouvelle Université de Lisbonne (NOVA) et du Réseau Aga Khan de développement (AKDN).

Le président de l'AKU, Firoz Rasul, a souligné combien les valeurs partagées par l'institution et ses partenaires des secteurs public et privé au Portugal avaient catalysé de nombreux projets novateurs.

« Au cœur de notre travail se trouve la conviction qu'une université exceptionnelle implantée dans le monde en développement peut améliorer la qualité de vie d'innombrables personnes », a-t-il déclaré. « Mais pour ce faire, nous pensons qu'une telle institution doit effectuer deux choses simultanément : elle doit s'efforcer d'atteindre des normes internationales d'excellence et doit s'attaquer aux problèmes auxquels sont confrontées les sociétés au sein desquelles elle est active. »

M. Rasul a ensuite expliqué que l'AKU et ses partenaires travaillent actuellement sur divers projets dont les objectifs sont de lutter contre les effets du changement climatique, d'endiguer la prolifération des maladies infectieuses en Afrique, de faire progresser l'étude de la médecine régénérative et d'approfondir notre compréhension des périodes cruciales de l'histoire européenne et asiatique.

Dans son discours, Carlos Moedas a salué le rôle tenu par le chancelier de l'AKU, Son Altesse l'Aga Khan, dans la création de partenariats au-delà des cultures et des frontières.

Il a souligné la manière dont l'innovation survient au croisement de diverses disciplines et régions géographiques. Pour mettre de telles initiatives sur pied, il est nécessaire de faire preuve de créativité, d'être attentif aux moindres détails, de travailler en équipe et de prendre conscience qu'il faut combler le fossé entre le monde physique et le monde numérique.

M. Moedas a cité un passage d'un discours de l'Aga Khan sur l'importance de l'éducation pour trouver des réponses aux défis de la société : « Il y a un manque de connaissances dans de nombreux domaines qui ne sont pas couverts par l'éducation. Nous avons hérité des programmes d'études, des réflexions et des attitudes du passé et ne nous tournons pas assez vers l'avenir en nous demandant ce que les générations futures auront besoin de savoir. »

M. Moedas a poursuivi, « cette discussion d'aujourd'hui, qui semble porter sur le multilatéralisme ou sur la politique, n'a rien à voir avec la politique. Elle porte sur l'éducation dans un monde qui a énormément changé et où les systèmes éducatifs n'ont pas évolué. Et si vous repensez au monde dans lequel nous sommes nés, vous remarquerez que c'était un monde dans lequel tout était fondamentalement uniformisé. Tout convergeait vers la géographie, la discipline et les frontières. Mais le monde d'aujourd'hui est fait d'intersections. Et je pense que c'est précisément là que l'éducation doit se positionner. »

M. Rasul a expliqué que la croyance dans le potentiel transformateur des connaissances et dans l'élargissement de l'accès aux perspectives d'avenir était au cœur du processus de création de l'AKU en 1983, qui fut la première université privée du Pakistan, et que cette notion a largement contribué à son implantation sur trois continents depuis 2000.

Il a déclaré que « à ce jour, nous avons remis 15 000 diplômes et certificats, dont les deux tiers à des femmes. Nous traitons deux millions de patients par an dans nos hôpitaux, dont nombre d'entre eux vivent dans une grande précarité... Nos anciens élèves travaillent dans les meilleurs hôpitaux et universités du monde ainsi que dans des écoles et dispensaires reculés en Asie et en Afrique. Les recherches en matière de santé de nos professeurs sont reconnues à l'échelle internationale et ont contribué à sauver des milliers de vies dans les communautés défavorisées. »

Pour tout complément d'information, veuillez contacter :

Brian Peterson
Université Aga Khan
Courriel : brian.peterson@aku.edu

NOTES

L'*Université Aga Khan* (AKU) collabore dans le cadre de partenariats fructueux avec d'autres institutions depuis de nombreuses années et ne ménage pas ses efforts pour forger des liens entre les secteurs privé et public, les pays développés et en développement, les zones urbaines et rurales ainsi que les idées et les croyances. Diverses institutions portugaises, mais aussi les gouvernements du Canada, de la France, de l'Allemagne, de la Norvège, des États-Unis et du Royaume-Uni, la Fondation Bill et Melinda Gates, l'Université de Californie à San Francisco, Johnson & Johnson, la Banque mondiale, l'Organisation mondiale de la santé et bien d'autres font partie de ses partenaires.

L'AKU est un établissement d'enseignement supérieur pionnier dont la mission est d'améliorer la qualité de vie dans le monde en développement et au-delà par l'intermédiaire d'une éducation, de recherches et de soins de santé de niveau international. Elle forme des étudiants au leadership local et international sur ses campus et dans ses centres hospitaliers universitaires dans six pays, principalement en Asie et en Afrique. L'Université produit de nouvelles connaissances afin de résoudre des problèmes qui touchent des millions de personnes, et notamment les plus vulnérables. Elle répond à des normes de qualité internationales et élève les standards et les aspirations dans les pays dans lesquels elle est implantée. En partenariat avec les gouvernements et des organisations du secteur privé de premier plan, l'AKU s'efforce de construire un monde qui valorise le pluralisme, encourage les initiatives de la société civile et favorise l'égalité des chances. L'Université est une institution privée à but non lucratif et une agence du Réseau Aga Khan de développement (www.aku.edu).

Lire en ligne: <https://www.akdn.org/fr/communiqué-de-presse/luniversité-aga-khan-célèbre-ses-partenariats-en-recherche-et-développement-à>